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广告

■中国新兴集团简介

新兴地产在 56 年发展历程

中，建造了以军委大楼、军事博

物馆、统战部大楼、公安部大楼

等等为代表的三分之一以上的

部委大楼，还包括 3 大奥运场馆

的建设， 连年进入中国企业 500

强。 被誉为“共和国的建筑师”，

十项“国家鲁班奖”这一建筑行

业的最高荣誉。

新兴·北京御园位于金星

大道与茶子山路交会处， 总建

筑面积 55 万平方米， 是集公

寓、商业、酒店为一体的高端住

宅小区。 小区以 75 平方米到

140 平方米的二居室到四居室

为主。

▲记者手记：

刘涛瑞 简单的执着

来到长沙 3 年多的刘涛

瑞，已经是半个长沙人，抽烟只

抽芙蓉王，吃饭无辣不欢。 和众

多外来地产人来到长沙这个

“娱乐之都”后，深陷“灯红酒

绿”不一样，刘涛瑞喜欢长沙，

但不陷入。 仍然每天按时上下

班，周末推掉所有应酬，一心陪

老婆孩子，做家务。 他说起每天

给孩子讲故事， 给孩子洗澡等

等一些细碎的琐事，话语不绝，

细节生动，面带慈笑。 边上有人

调侃说“刘总不愧是新时代好

男人”，这时刘涛瑞带着北方人

特有的憨厚，淡定一笑，懂得的

人会知道这淡定的意思： 一个

丈夫和父亲应有的责任， 没什

么好说的。

一个人对待生活的态度，同

时也是工作的态度，用做 QC 小

组的精细态度来做房子，就是他

目前的工作，对于此，刘涛瑞也

只有一句很朴实的话： 干一行，

爱一行。

然而这个工作负责严谨的

人并不是一个乏味的人， 采访

刘涛瑞很轻松， 天南地北、过

去未来、业界内外、工作生活，

无所不聊， 引来的是一屋子的

笑声。

他会看穿越文， 懂得很多

时髦的网络词汇，跟我们一样，

对网络红人凤姐的惊世演出报

以调侃而又微微有些凄楚的笑

意。

他说，有成就感是因为自己

有付出。

他并没有热衷的信仰，也没

有惊世骇俗的座右铭。

跟很多人一样， 年轻的时

候，他有简单的梦想：“我想当一

个老师，不过现在这个梦想已经

实现不了了”，他笑言。

他学结构出身，却对历史人

文极有兴趣。“退休了就去读老

年大学，看看人文，历史方面的

书”，他淡淡地说。

闲时会在家，做饭，拖地，带

孩子。

大家都同样如此生活，感同

身受，所以我们可以期待他会像

我们自己想的那样，怎样把房子

建的舒服。

因为，他跟我们大多数人不

一样的是， 他不仅会建房子，而

且会用心建房子。

“全能战士”刘涛瑞：坚持不懈方能做到最好

———专访长沙国泰房地产开发有限公司总经理刘涛瑞

星巴克创始人舒尔茨在他的著作《将心投入》

中写道：“我的创新就是敢于将一件不起眼的事全

身心做好。 ”在工作与家庭各方面都做得非常好的

刘涛瑞应该深谙“舒式哲学”。

刘涛瑞是个建筑全才， 从最底层的技术员，到

技术负责人、总工程师、到营销管理，刘涛瑞用了 10 年。 设计、建筑、

房地产开发无所不能。 而在刘涛瑞看来，源于对生活的热爱与责任，

却是他在职场中摧城拔寨的利器。

“用心、还有对事业的责任。如果你对自己有自信、看准了一个行

业就要坚持不懈的做到最好。”刘涛瑞不缺自信，也绝对懂得坚持。当

他认准这个理的时候，无论是工程设计、房产开发，还是居家带孩子，

将心投入都是天经地义的事！ ■记者 邹颂平

全部从北京带来的施工团

队， 十座鲁班奖的金色奖杯，赋

予施工质量上的充分保障，这是

建筑出身的房企新兴集团的核

心优势。 但事实上，长沙人买房

更好“面子”，靠外立面和广告包

装打天下的楼盘非常普遍，在买

房时对于质量反而较少关注，等

到入住时才后悔不已。

宏观调控之手， 开启了地

产品质时代的大门， 就产品而

言， 细节上的精致化将是大势

所趋。

正是基于这样的理念和认

识，北京御园的规划设计数易其

稿，力求完美。

据了解， 北京御园自 2006

年开始进行产品规划，在规划出

台后，公司又组织专门的策划班

子经过多次考察，根据长沙市民

的消费习惯和特点，对项目规划

进行调整，并一次次对细节进行

修改和完善。

北京御园整个社区所有照

明设备将采用太阳能、 风能灯

具，门、窗也经过特别设计，除了

保证质量外， 尽量减少关门，关

窗时的噪音， 包括通风管道，也

经过特别设计，保证各家风道不

串，“不会出现楼下辣椒炒肉香，

楼上呛的鼻涕流的情况”。

同时，北京御园还采用了先

进的螺旋式引导管道排水技术，

“楼上邻居回来晚， 洗澡哗哗的

流水声常常把我吵醒，因此考虑

着手解决这一问题。 ”采用这个

方案后，无论水流有多大，都不

会有噪声。

这些仅仅是北京御园众多

细节中的一小部分， 刘涛瑞常

常通过自身生活的经验， 来设

身处地的为消费者考虑细微的

生活习惯问题。“我也知道，这

些细节， 可能消费者住了三五

年还不知道， 但我们还是会很

用心的去做， 这是我们一贯做

事的方式。 ”

从刘涛瑞对调控新政的大

力支持，到对项目细节的精雕细

刻， 再到做事风格的纯朴务实，

确有京派地产的大气范儿，讲究

“北京气质”，贵气、不张扬、沉稳

大气。同时又强调：“只要老百姓

能得到实实在在的实惠”。

“我们关注的是一个楼盘的

综合竞争力，这包括了理念的创

新与细节的操作，先天上来看北

京御园的区位得天独厚，而我们

会关注于怎样让这块土地呈现

其应有的价值生活，也就是在市

府板块的整体形势下我们更关

注最后一公尺的细节努力，会以

品质综合力进行提升与创新。虽

然公司有雄厚的开发经验，但在

长沙这是第一个商品房开发项

目，很多客户对新兴集团还很陌

生，我们想让更多人了解认识我

们。 ”

新兴地产和刘涛瑞用心地

做着每一件事，因为根植于骨子

里的使命感和责任感。

1996年，毕业于上海同济大

学结构专业的刘涛瑞，加入了中

国新兴集团。集团基于部队背景

的集体生活，让刘涛瑞感受到企

业集体文化的强大凝聚力。

“我有幸参与了集团众多获

得国家大奖的项目，然而让我记

忆深刻并引以自豪的并不是这

些。 ”刘涛瑞回忆起刚参加工作，

连续 17 昼夜无休眠攻克一个水

泥厂 70 米高的筒仓……“这个

段子之所以被铭记，是因为在属

于我们的激情岁月，我们一起众

志成城全力以赴的付出，而且做

到了最好。 ”刘涛瑞不无感慨。

显然这种集团文化特有的

使命感与责任感延续到新兴集

团的每一个项目中。因此面对当

前的市场调控，刘涛瑞显得很淡

定，“对于新政我们是打心眼里

支持，我们是实实在在为老百姓

建房子，怎么把产品做扎实才是

我们重点考虑的事情。 ”

因此当大多开发商们面对

房地产寒冬即将又一次到来而

忧心忡忡时，刘涛瑞的态度甚至

是额手称庆：“我不喜欢炒房客，

他们对楼市造成伤害，使得刚性

需求买不到房子，也会造成大量

空置率，使得我们的心血被付之

高阁。 这次调控后，我们项目的

投机客都去化了，我很开心。 ”

新兴集团被誉为“共和国的

建筑师”， 获得十项“国家鲁班

奖” 这一建筑行业的最高荣誉，

新兴地产作为央企背景的开发

商，在进入长沙伊始，就注定将

承担起更多的民生责任，让市场

接受北京御园独特的人文价值

准则，让北京御园湾成为区域内

的口碑项目。

“消费者的认可比什么都重

要。 ”刘涛瑞表示。“房地产行业

是一个极具人文关怀的行业，房

子承载了家庭、生活、回忆种种

与人相关的元素，因此对于一个

房地产企业，不应该简单将房子

视为商品，而应该是对市民的一

种承诺， 一种生活方式的引导。

对地产开发企业而言，最重要的

是诚信和品质，在以上前提下提

高居住舒适度。 ”在刘涛瑞看来，

做房地产开发，眼中不能仅仅只

有钱，更要有责任。

“我们期待的是利润的自然

实现。 ”殊不知，这种利润自然实

现的背后，是新兴地产和刘涛瑞

全身心的投入和付出，是一个企

业所承担责任的积淀。

将一个不毛之地变成一处

宜居之所，变成令人愉悦享受的

住宅区，甚至改变了一座城市的

结构以及历史，房地产业的这种

创造力给了刘涛瑞相当大的刺

激，吸引他参与到这种巨变的创

造中。回想起在集团多年的从业

经历， 刘涛瑞感慨：“热爱和责

任， 是我在这个行业的推动力，

而且支撑着我一直做下去。不论

是以前做为国家航天计划的一

份子， 获得全国第一名的大奖，

还是现在给老百姓建房子，我都

有一种自豪感。 ”

“作为新兴地产在二线城市

的首个项目，北京御园背后显然

有更为重大战略意义 -- 这一

项目能否成功，将影响新兴在长

沙以及内地市场的后势作为。 ”

刘涛瑞说，因此集团当初在长沙

选地的时候是慎之又慎。

而自从三年前来到长沙，刘

涛瑞自己亲眼看到了河西市府

板块的崛起。

“市府板块是近几年发展速

度最快、政府支持力度最大的区

域。 从生态环境、教育人文方面

来看，市府板块在长沙是无出其

右的。 而随着市政配套，商业配

套， 特别是轨道交通的快速发

展，以前板块相对欠缺的因素很

快就将完善”刘涛瑞对市府板块

的未来充满信心。

同时，刘涛瑞也感到了肩上

的责任，市府板块的发展是大势

所趋， 任何一个发展商来到这

里，都会惊叹于这里的开发与发

展优势。“我们要感谢卓越，是他

们首先奠定了市府板块的高档

基调；也要感谢恒大，是他们拔

高了区域整体的市场热度；而北

京御园将是补完片区品质与配

套的一颗最重要的棋子。 ”

“我们是既竞争又合作的关

系，正是因为有各大开发商共同

协力， 才提升了板块整体竞争

力，能够在这样一个区域的核心

地带进行房产开发的工作，我们

任重道远。 ”

而对长沙楼市今后的走向，

刘涛瑞同样认为前景可期：从

2007年至今，长沙楼市发展整体

来讲是健康的，应不属于房价过

快增长之列。 2008 年受政策和

金融危机双重影响，长沙楼市才

有少量下调，而今年没有危机这

一因素，长沙一季度经济数据向

好，我对于市场很有信心，特别

是市府板块， 应该没有太大压

力，长沙今年预计销售量将超过

1000万平米。

“我认为只关注于房价的

讨论太有失偏颇 ， 房地产行

业是一个有机的系统 ， 房地

产的产品也具有自身的性价

比、品质等多方面的因素 ，在

我看来 2010 年楼市会更注重

于这些房地产的本质， 居住

的品质，生活的品质。 ”刘涛

瑞说。 对于北京御园，做好品

质主要体现在三个方面，第

一 ：质量，这也是“部委大楼

建设者” 新兴集团的核心优

势 ；第二 ：安全，包括使用安

全和配套安全 ；第三：功能，

多大面积的户型 ， 就做什么

功能， 以及怎样做才能使消

费者觉得更舒适。

消费者的认可比什么都重要

面对调控，市府板块表示 " 无压力 "

最后一公尺的细节努力
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▲长沙国泰房地产开发有限公司总经理刘涛瑞
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